

日本遺産「サムライゆかりのシルク」 インフォメーションセンター開設

松ヶ岡「開墾士住宅」の復元完了



内紹介するインフォメーションセンターの開設が1日、行われました。

松ヶ岡開墾士住宅はもともと、江戸取締の配下の浪士組織「新徴組」の住居として、1870（明治3）年に大宝寺・道形に137棟が建てられました。

松ヶ岡開墾士住宅を改修し、日本遺産「サムライゆかりのシルク」と、松ヶ岡開墾場を案

そのうち約30棟が1875（明治8）年に松ヶ岡開墾の組小屋と

して移され、開墾士の家族の住まいになっていました。

1986（昭和61）

年に現在地に移築復元されました。

今回、文化庁など国の補助金交付を受け、今年1月から復元・改修工事を行い、事業費は約1090万円です。

松ヶ岡は2021（令和3）年に開墾150周年を迎え、観光拠点として期待されます。

施設の案内機能では、休館日（原則として月曜）を除く午前11時から後3時まで、ガイド1人を配置することです。

低所得の年金生活者に月5千円（年間6万円）を恒久的に支給！ 財源は「2%」の増税分

読者から「5千円支給の通知をもらった人がいるのに、なぜ自分には来ないのか」と相談がありました。

受給対象者には、日本年金機構が9月中旬に請求書ハガキが入った「緑色の封筒」を送付しました。

10月1日の消費税10%と同時に始まった「年金生活者支援給付金」という制度です。

厚生労働省が「2%」の増税分の影響を試算すると、高齢無職世帯の夫婦の場合は約4700円、単身者で約3000円と試算し、負担増を支援するためと説明しています。

「年金生活者支援給付金」は、基礎年金の加入期間に応じて支給するため、期間の短い人は減額となります。

花を看る 城貞（藤の花）

其の九
百年の歡樂 幾星霜
菊は重陽の為に白黄
満地の寒華 食用を兼ね
時を過ぎて馥郁として余香有り

看花 其九

百年の歡樂 幾星霜
菊は重陽の為に白黄
満地寒華兼食用
過時馥郁有余香

短い生涯で、歡樂できるのはどれほどだろう。

秋に見る菊の花は、重陽節の為に白や黄色や色とりどりに咲く。

地上一面に咲いている菊は、花を賞でるだけでなく食用にもなる。盛りを過ぎて、かぐわしい菊の香りは後々まで匂うのだ。

百年の人の寿命。人生の短いことを言う。歡樂は喜び楽しむこと。星霜としつき。重陽は陰暦九月九日の節句。中国では菊を酒に浮かべて邪気を払った。九という陽の数が重なるので言う。馥郁はよい香りがする様子。余香は後まで残る香り。



令和元年度鶴岡市市制施行記念式典が1日、グラウンドエール・サンで行われ、祝宴に「東堀越の獅子踊り」が演舞されました。

海外生活回想記⑪

シンプルだった携帯電話料金

新町 齋藤留治

10月からの消費税10%と合わせて、私が関心を寄せていたものに携帯電話料金がある。

消費税の方は、今まで国民が納めてきたものの殆どが、法人税や高額所得者の減税に回り腹立たしい限りだが、もう一つの携帯電話料金については、腹立たしいのを超えて呆れてしまった。(携帯を持たなければ呆れることもないが)

政府自らが値下げを求め、法改正を実施した新ルールが適用されて安くなると思っていたのに、主要ブランド(ドコモ・KDDI・ソフトバンク)の料金は殆ど下がらないらしい。

因みに私が使っている携帯(ドコモ)は、何十円単位でしか値下げにならないという。

あれだけ菅義偉官房長官等が胸を張って喧伝して、私達を煽りながら、今になっては会見でも知らん顔。

アベ政権はスローガンだけどんどん変えて、いかにも成果を上げているように目先を変えているだけで、中身は何も見ろべきものはないと思われて仕方がない。

私がオーストラリアにいた時、当時「北欧の巨人」と呼ばれていたフィンランドのノキアという会社の携帯を現地用として使ってい

た。(ドコモも持っていたが)



ノキアは、日進月歩で技術革新が進む市場から取り残されて、今では携帯市場から撤退してしまっただが、料金は極めてシンプルだった。

本体をいくらで買ったか、今では思い出せないが、日本に比べて格段に安かったようにだし、何ドル分か内蔵したカードを買って使い切ったら、また新しいのを買えばよかった。

日本の訳の分らないような料金体系とは違うので、極めて分かり

やすく、よく聞こえないとか壊れるということも無く、節約もできるので大助かりだった。難点?はデザインも安っぽかった事かな。(写真・今でも大事に持っているノキアの携帯電話)

特産物の販路拡大に支援

市は鶴岡産特産物の販路拡大への取り組みに支援しています。

県外で行われる商談会への出展やバイヤーとの直接商談、海外輸出に向けた市場調査や商品の成分分析、現地での商談会への出展などが対象です。

補助は会場費(2分の1以内、上限5万円)、出展経費(同)、海外の場合(2分の1以内、上限25万円)です。

市農政課や地域庁舎産業建設課に、「事前相談」が必須です。

世界の国々

コートジボワール

プラスチックれんがに変え、教室を

青山 崇



コートジボワールは、国土面積32万km²で日本とほぼ同じ、人口は1267万人、首都ヤムスクロである。(写真・カカオ)

国名は象牙海岸の意味で、かつて奴隷や象

牙が貿易されたことに由来する。

2003~2011年に及ぶ内戦で、貧困や大量のプラスチックごみと不足する学校など大きな社会問題を抱えている。

いま学ぶ場所がない子どもを、学校に受け入れるには1万5000教室が必要である。

古いビーチサンダルやタイヤをれんがに変え、教室をつくり、この2つの問題を一举に解決する取り組みが進んでいる。

れんがに変えるアフリカ初のこの工場は、2021年までに教室500を建設するプラスチックれんがを生産することを目指している。

プラスチックごみを集めて生計を立てている女性たちが工場にれんがの原材料を供給する。この工場の責任者



(厳しさに耐える笑顔の子どもたち)



温暖化を止める

今回の国連総会は面白いとは言えないと思うが、何点か気になった事が。それは首相の演説の2つなこと。

▲一つは、来年の五輪では水素ガスで車を走らせるということだ。

国連の主題が地球の温暖化を止めようということに対しての発表だろう。環境団体は、日本の火力発電をやめてほしいというものが、環境大臣が日本の努力目標の具体策を聞かれて答えられなかったんだツケ。同じ会議に2人は出ていたんだから、面白いでショ。

▲もう一つは北朝鮮へ条件なしで会いたいという呼びかけだ。米国と一緒に制裁の強化を叫び、且つ外国に行つてその国の同調を求めていたんだっつろ?。そして、対話のための対話は意味がないと、

は「プラスチックごみの汚染をチャンスに変えることで、女性が貧困から抜け出し、子どもたちにはよりよい世界を残したい」と語っている。

会うことを否定していたんだ。それをあーして呼びかけたんだが、北の彼はこれをどう受け止めた・かだ。俺だつたら「ナニ勝手な事言つてんだよ」とつぶやいただろうナ。

▲新大臣でタイミングよく外交デビューとなった小泉さん。格好よく英語でスピーチ。変なところに「セクシー」なんて使うからもうセクシー大臣だ。まーこれで世界中から覚えられたことだろうが、メディアはなにもステータス好きだからとステータス屋まで映さなくても。▲環境活動家のグレダさんは偉いです。地球の温暖化が進むもどでは若者の将来は無い。早速温暖化を止めろと、世界の大人の代表を叱つたネー。その後の数か国の演説には、具体的なものもあつたが、トツケラフンもいたネー。海に沈む国もあるつてえのに。(石川)